

6. DOCUMENTS MOBILIERS MÉROVINGIENS

1. Objets de bronze

Une petite aiguille porte un léger décor fait de stries horizontales à la base du chas (pl. 18 fig. 3).

Une épingle pliée à tête conique provient de la première couche mérovingienne (pl. 18 fig. 2).

Différents fragments de tiges en bronze, provenant d'épingles ou d'aiguilles, ont été découverts dans la même couche (Sc. P. 82. 67).

Un bouton plat à tige porte un décor gravé fait d'un motif stylisé en courbes emboîtées, dérivé du triscèle. Il provient de la couche d'occupation de M2 (pl. 18 fig. 6) mais est probablement mérovingien : un objet analogue a été découvert dans la tombe 38A à Hamoir, datée de 600 à 650 (J. Alénus-Lecerf, 1975), un autre à Hantes-Wihéries (R. Brulet, 1975, fig. 53).

2. Verres

Différents fragments de gobelets coniques en verre fin, à bords évasés et épaissis par un bourrelet ou un enroulement, portent quelquefois un décor fait de lignes horizontales peintes ou gravées. Ils proviennent des deux couches d'occupation mérovingienne (sommet des argiles et couche cendreuse) ainsi que des tranchées 1 et 2 (pl. 19, fig. 3, 4, 5, 6).

Deux petits fragments de verre plat (bleu et vert) proviennent de vases aux parois planes comme les bouteilles gallo-romaines (Sc. P.82.24 et 77).

Un fragment de perle épaisse et faite en verre opaque de couleur brun-rouge avec une glaçure bleu ciel, une incrustation en zig-zag émaillée et une glaçure jaune sur les arêtes (pl. 19, fig. 1) provient de la couche 5 dans la tranchée 1 et pourrait dater des stades III ou IV de Böhner (1958, pl. 8. n° 34), c'est-à-dire entre 525 et 700.

Une perle à tubulure, réalisée par des bulbes soudés en bâtonnet et séparés par un bourrelet en verre incolore, provient de la couche 8, sondage 2 (occupation mérovingienne; pl. 19, fig. 2). Ce type a été découvert à Hamoir où la datation de 600 à 630 en fut proposée (J. Alénus 1978, tb 250/2.4) et attribuée au stade IV par Böhner (1958, pl. 8 n° 22), soit au 7^e siècle.

3. Matières osseuses

Un fragment de bois de cerf plat (pl. 18, fig. 4) provient de l'élément central d'un peigne à double rang. Il porte encore les traces de rivets de fixation (perforation et taches de rouilles) et provient de la couche inférieure d'occupation mérovingienne (SD2 ; CH. 8).

Un peigne presque complet, à un seul rang, a été découvert en 1981 dans la « couche brûlée » de la tranchée 2, c'est-à-dire probablement dans la seconde couche d'occupation mérovingienne (pl. 17 fig. 2, pl. 18 fig. 1). La plaque centrale, dans laquelle des dents sont découpées, porte un tenon sur le bord opposé. Les deux plaques osseuses qui y sont rivetées portent une décoration gravée faite d'ocelles pointés. Une forme comparable a été découverte dans un contexte daté entre 550 et 700 (Ch. Wendorff, 1982).

Catherine PETERS et Marcel OTTE